
 
 

         MUNICIPIO DELLA CITTA' DI NARO 
                    (LIBERO CONSORZIO COMUNALE  DI AGRIGENTO) 
 

 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

 

N. 05                                                                                   

                                     OGGETTO:     Esame nota a firma di n. 4 consiglieri comunali 

introitata al protocollo generale al nr. 1128 del 

24/01/2020 relativa ai seguenti punti:  

 - pagamento IMU Agricola 2014/2015; 

 - criticità e carenze del centro comunale di raccolta   

RSU sito in c/da Margonia; 

 - inadempienze contrattuali relative al mancato 

pagamento Canone RSU e stipendi operatori 

ecologici che gestisce il servizio; 

 - mancata pubblicazione delle delibere del 

Consiglio Comunale del 11 dicembre 2019 e 

relativi interventi dei consiglieri comunali.  

                                                                                          

del  10/02/2020                                                                                                          

 

L’anno DUEMILAVENTI, addì  DIECI  del mese di FEBBRAIO alle ore 19,00 e 

seguenti in Naro, nella residenza municipale e nella solita aula delle adunanze, si è riunito il 

Consiglio Comunale, in sessione ordinaria, nelle seguenti persone: 
 

 

 

          Presente              Assente 

 
CREMONA SERENA P  

CANGEMI CALOGERO P  

PALMERI NICOLO' P  

LICATA CALOGERO P  

ARNONE ROSALIA P  

GUELI ALLETTI VALENTINA P  

TODARO SALVATORE P  

TERRANOVA GIOVANNI P  

VALVO LILLO P  

SCANIO CRISTINA P  

GERACI MARIA TERESA P            

GIGLIO VINCENZO P  

 T o t a l i 12 0 

 

 

La seduta è pubblica. 
 

 

Partecipa alla seduta il  Segretario Comunale  d.ssa Giovanna Italiano ai sensi dell’art. 

52 della legge 142/90 come recepita con L.R. 48/91. 

 

Sono presenti ai sensi dell’art. 20 L.R. 7/92 gli assessori Cremona Serena, Cangemi 

Calogero, Burgio Pasquale, Lombardo Dario. 

 

 



 

Il Presidente del Consiglio Valvo Lillo passa al punto  n. 3  dell Ordine del Giorno.  

- Il Presidente concede la parola sul Pagamento dell’ IMU Agricola 2014/2015 

Chiede di intervenire il consigliere Licata per lamentare che il Presidente si era preso 

l’impegno di informare la cittadinanza sulla convocazione del Consiglio Comunale mediante 

l’affissione dei manifesti. 

Interviene il Presidente per chiarire che non c’è personale disponibile per affiggere i 

manifesti. 

Il consigliere Licata continua il suo intervento chiedendosi come fare a non parlare della 

nota del Commissario ad acta per la mancata approvazione del bilancio e pensa a tutti i 

cittadini ai quali non vengono erogati i servizi per la mancata approvazione del bilancio. 

Interviene l’Assessore Burgio che chiarisce che la mensa partirà al più presto, per 

quanto riguarda la caldaia è in corso una manifestazione di interessi e per quanto riguarda gli 

alunni pendolari il servizio è partito. 

Interviene il consigliere Licata che sostiene che vi sono circa 4.100 richieste di 

accertamento e se, ci sono 60 gg per fare ricorso, i cittadini devono potere avere il tempo per 

interloquire con l’ufficio tributi. Ricorda che si parlava di potenziare l’ufficio ma non si è 

fatto, anche se ci sono due direttive del Sindaco. L’ufficio tributi non è l’avversario dei 

cittadini, ma deve trovare la soluzione di legge per agevolarli. Per il 2014 poteva essere fatto 

in modo che si godesse di una agevolazione prevista dalla recente legge che prevedeva il 5% 

delle sanzioni. Il 2014 ha l’aliquota del 7,06 per mille, mentre per il 2015 a seguito delle 

proteste si è ottenuta la riduzione di 1 punto, sollecita dunque di andare incontro agli 

agricoltori. Non vuole parlare della questione della prescrizione e decadenza, perché saranno 

gli agricoltori a rivolgersi ai legali per tutelare i loro interessi. Gli uffici devono essere 

disponibili anche di pomeriggio. Spiega che i consiglieri comunali non sono incoscienti, 

vogliono il rispetto delle regole, auspica che l’ufficio tributi sia a supporto dei cittadini e 

invita ad attivarsi per applicare la nuova percentuale del 5%. Ribadisce che occorre 

collaborare per alleviare le sofferenze degli agricoltori visto che il ravvedimento operoso si fa 

già negli altri comuni. Propone di destinare gli introiti dell’accertamento all’agricoltura. 

Interviene il consigliere Arnone per dire che ci sono delle foto della contrada Donato, 

che i proprietari dei terreni della zona non riescono ad arrivare nelle loro proprietà e chiedono 

un aiuto da parte del Comune, poiché il Sindaco non ha dato riposte concrete; pertanto 

vogliono una soluzione nel giro di due giorni visto che si sentono presi in giro. 

Interviene il consigliere Giglio per dire che da un lato si pretende di pagare l’IMU 

agricola e dall’altro la gente non può andare nelle proprie terre, è una strada comunale e 

l’Amministrazione deve dare risposte ai cittadini. Sono arrivati gli avvisi di accertamento e 

c’è stata confusione tra la gente perché sono state ricevute a gennaio 2020, i consiglieri 

comunali hanno chiesto di parlare di IMU perché il Governo ha approvato un decreto legge 



che è stato pubblicato a dicembre 2019. Se la legge è entrata in vigore prima della 

trasmissione, chiede perché si sono mantenute le sanzioni al 30%, facendo pagare di più. 

Interviene l’Assessore Cremona per dire che c’è un po’ di confusione, così come è 

successo già quando è stata introdotta l’IMU agricola. Legge la relazione prot. n. 2036 del 

10.02.2020 e spiega i presupposti di imposta e il regime delle sanzioni. Ricorda che nel 2015 

il Consiglio ha ridotto l’aliquota IMU. Negli uffici ci sono dirigenti che rispondono 

personalmente e quindi non è possibile fare alcuna deroga alla legge. Sulla TARI vuole 

precisare che il regolamento del 2018 non è stato pubblicato nel sito del MEF, il tributo Tari 

si spalma sugli utenti e se si introduce una agevolazione il costo si scarica sugli altri 

contribuenti. Comunica che l’Amministrazione si sta attivando per elaborare un nuovo 

regolamento per rivedere presupposti e agevolazioni. I tributi sono previsti da leggi dello 

Stato e non sono inventati dal Comune. 

Interviene il consigliere Giglio per dire il lavoro dell’assessore Cremona è ottimo, ma 

sono stati inviati avvisi di accertamento errati. Non si è mai detto che l’IMU agricola non si 

paga ma si chiede di sapere se si applica la riduzione della sanzione e propone che 

l’Amministrazione dia in carico ad un esperto per capire se si deve pagare con il 30% o con il 

5% di sanzione. 

Interviene l’Assessore Cremona per dire che la riduzione al 5% per il 2015 si riferisce al  

ravvedimento operoso. Per il 2014 non ci può essere perché l’accertamento è partito. C’è una 

nota dell’Ufficio tributi che chiarisce i dati tecnici. 

Il consigliere Scanio ricorda al consigliere Licata che parla di produttore, che c’è 

differenza tra coltivatore diretto e imprenditore agricolo. 

Interviene il consigliere Todaro condividendo l’intervento dell’assessore Cremona. Il 

consigliere Licata proponeva di scaglionare l’accertamento negli anni ma il ravvedimento 

operoso non può essere attivato se parte l’accertamento. 

Interviene l’Assessore Cangemi per dire che il problema della strada segnalata dal 

consigliere Arnone riguarda l’Esa  e il sindaco ha disposto un sopralluogo. Non so in questo 

momento lo stato del procedimento, ma si impegna a verificare domani mattina la relazione 

dei vigili urbani e dell’UTC. Ricorda che si chiedeva alla Regione Siciliana di intervenire. 

Interviene il consigliere Arnone per dire che dal 17 dicembre l’Amministrazione sapeva 

e nessuno ha fatto niente. 

Interviene il consigliere Giglio per chiedere come mai si stia coinvolgimento l’Esa. 

L’Assessore Cangemi chiarisce che occorre fare abbassare il livello dell’acqua. 

Il consigliere Giglio ritiene che per disostruire un ponticello non serve chiedere di 

abbassare l’acqua della diga. 

 Interviene il consigliere Todaro per dire che essendo un fiume principale ci sono 

problemi di sicurezza quando si interviene a valle. 

Interviene l’Assessore Burgio per dire che non è vero che non si sono interessati, infatti 

sono andati sul posto coi vigili urbani ma con i mezzi comunali non era possibile intervenire. 



Il Presidente propone di votare la mozione del consigliere Giglio di chiedere un parere 

di un esperto sull’ammontare della sanzione del 30% o se può essere applicata una 

percentuale inferiore. 

Interviene il consigliere Todaro per dire che a suo avviso la norma è chiarissima; se si 

vota propone di chiedere che il  parere sia senza aggravi di spesa per l’ente. 

Il Presidente pone ai voti per alzata di mano la mozione del consigliere Giglio di 

chiedere un parere di un esperto sull’ammontare della sanzione del 30% o se può essere 

applicata una percentuale inferiore che ottiene il seguente esito: Presenti 12; contrari 7; 

astenuto 1 (Valvo); favorevoli 4 (Giglio, Licata Arnone, Palmeri). 

 La proposta non è approvata. 

Interviene il consigliere Todaro per proporre di votare la richiesta di parere da un ente 

preposto purché a titolo gratuito. 

Interviene il consigliere Giglio per dire che l’opposizione si asterrà perché è stata 

bocciata una proposta che serviva per fugare ogni dubbio ed è stata praticata una grave 

scorrettezza istituzionale. 

Il Presidente pone ai voti per alzata di mano la proposta del consigliere Todaro di 

richiedere il parere di ente preposto purché a titolo gratuito che ottiene il seguente esito: 

Presenti 12; Favorevoli 7; Astenuti 5 (Valvo, Giglio, Licata, Arnone, Palmeri). La proposta è 

approvata. 

Il Presidente passa alla Criticità e carenze del centro comunale di raccolta   RSU sito in 

c/da Margonia e alle Inadempienze contrattuali relative al mancato pagamento del Canone 

RSU e degli stipendi degli  operatori ecologici che gestiscono il servizio. 

Interviene il consigliere Arnone per dire che nel Consiglio precedente si era concordi sulla 

proposta di istituire un tavolo tecnico, per le incombenze relative agli stipendi degli operatori 

e per verificare se è stato pagato lo stipendio di novembre 2019. 

Interviene l’Assessore Burgio per dire che sono stati fatti accertamenti dell’ASP 8-10 mesi fa. 

La scorsa settimana sono iniziati altri accertamenti nel Centro c/da Margonia raccolta. Questo 

CCR è stato approvato con le autorizzazioni previste. 

Interviene il consigliere Arnone per dire che i lavoratori vanno pagati a fine mese,  da quanto 

invece ha  illustrato dall’Assessore si è sempre indietro, si chiede  perché queste riposte 

arrivano ora e non nel precedente Consiglio comunale. 

Interviene l’Assessore Burgio per dire che l’Amministrazione ha scritto a Roma Costruzioni 

per fare rispettare il contratto e che i sacchetti non si pagano. Si sta lavorando per agevolare i 

nostri concittadini. 

Interviene l’Assessore Cremona che legge la nota del 05.01.2019, a sua firma, rivolta 

all’ufficio ARO. 

Interviene il consigliere Giglio per dire se c’è il nullaosta dell’Anas sul CCR. Ricorda che il 

professionista che progettava il CCR gli disse che si stava facendo una piazzola ecologica. 

Quindi si tagliò il progetto originario per fare una isola ecologica. Comunica di avere 



proposto al Sindaco di approfittare dei finanziamenti europei per riprendere il progetto 

originario. Mesi fa si fece presente che l’opposizione era disposta a collaborare su alcuni 

punti tra cui il CCR, che è un punto fondamentale. Nel verbale di consegna del 21.05.18 si 

legge lo stato in cui si trovava il CCR. Chiede, dunque: se l’area scelta ha la bitumatura; se ci 

sono i pozzetti di raccolta delle acque; se sono sanificati gli scarrabili; se gli operai hanno 

diritto ai bagni chimici; se sono rispettate le norme igienico-sanitarie. Considerato che nel 

2021 ci saranno gli ultimi finanziamenti propone un atto di indirizzo per sfruttare i 

finanziamenti. 

Durante il precedente intervento si allontanava il consigliere Arnone. 

Esce il consigliere Palmeri. 

Interviene il consigliere Scanio per dire che ritiene interessanti gli argomenti, ma il Sindaco 

ha già fatto una direttiva agli uffici in merito. 

Interviene il consigliere Giglio per dire tra i consiglieri comunali non c’è differenza tra 

opposizione e maggioranza poiché operiamo per il bene della Città di Naro. 

Interviene il consigliere Todaro per dire che il Comune non paga stipendi agli operatori 

ecologici, perché spetta all’impresa. Il Comune deve accertare che si rispetti il contratto. 

Quanto al parere dell’Anas previa sul CCR, prima va verificato se è dovuto, perché il parere 

ai sensi del codice della strada si chiede per gli edifici. Con riferimento al posizionamento del 

CCR, esso deve essere allocato su terreno di proprietà comunale con una viabilità ben 

definita. Condivide l’opinione per la quale il CCR è piccolino ma non è una isola ecologica. 

Il Presidente pone ai voti per alzata di mano la mozione Giglio per impegnare 

l’Amministrazione a trovare un finanziamento per realizzare un nuovo centro di raccolta o 

migliorare l’esistente con il seguente esito: Presenti 10; Assenti 2 (Arnone e Palmeri); 

Favorevoli 9; Astenuti 1 (Cangemi). La mozione è approvata. 

Il Presidente passa alla questione relativa alla Mancata pubblicazione delle delibere del 

Consiglio Comunale del 11 dicembre 2019 e relativi interventi dei consiglieri comunali. 

Interviene il consigliere Giglio per dire che c’è area nuova nell’organizzazione degli 

uffici e ne diamo atto. Per motivi organizzativi o per guasti al sistema di registrazione non si 

era proceduto alla pubblicazione dei verbali delle sedute precedenti. Senza la pubblicazione 

delle delibere non è possibile procedere alla loro esecuzione. Si dà atto che il rag. Lauria ha 

provveduto a completare i verbali predetti e auspica che non succedano più altri 

inconvenienti. 

 Il Presidente constatato che non vi sono altri interventi passa al prossimo punto 

all’Ordine del Giorno. 

 

 
 
 IL CONSIGLIERE ANZIANO                        IL PRESIDENTE                     IL   SEGRETARIO COMUNALE   

        (Cremona Serena)                             (Valvo Lillo)         (d.ssa Giovanna Italiano) 

 

  ……….……………………               …………………..…..                ………………………………….          


